

# La III INFORME DE LA ADMINISTRACIÓN 2011- 2017

## ESCUELA SUPERIOR DE TLAHUELILPAN

M. EN E. LEANDRO OLGUÍN CHARREZ

DIRECTOR

Período que se informa Enero – diciembre 2013

### **Antecedentes**

El 23 de Agosto de 1999 inicia labores la Escuela Superior; en su primera etapa se ofertan dos licenciaturas: Administración con 55 estudiantes y 10 profesores, programa en el que al día de hoy han egresado 20 generaciones y Sistemas Computacionales, iniciando con 64 estudiantes y seis profesores, programa en el cual han egresado 21 generaciones. En el año 2000 se ofertó el programa educativo de Profesional Asociado en Enfermería General iniciando con una matrícula de 14 estudiantes y seis profesores, y en total egresaron 25 generaciones, pues en julio de 2012 se aprueba la impartición de la Licenciatura en Enfermería y se liquida el programa educativo de profesional asociado en esta misma disciplina.

Este espacio educativo ha sido un detonante para la preparación de los jóvenes de la región, ya que se tienen estudiantes del 26% de los municipios del Estado de Hidalgo, incluso del estado de México.

*Con base en el Estatuto General de la Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo en su artículo 53 donde se menciona que una de las obligaciones de los directores de las escuelas e institutos descritas en la fracción II son: “Presentar al rector, al Consejo Técnico y a su comunidad un informe anual, en la primera quincena del mes de febrero, sobre la administración, la gestión y el cumplimiento de metas ...”*

### **Docencia**

- El 69% de la plantilla de profesores de la escuela asistió a cursos de actualización

- Se concluyó y aprobó el diseño de la Licenciatura en Ingeniería de Software, para su apertura en el período Julio-diciembre 2014
- Durante el año 2013 la matrícula ascendió a 817 estudiantes, es decir, se incrementó en un 17% con respecto al año anterior

### **Investigación**

- Se desarrollaron 65 proyectos de los cuales 3 obtuvieron financiamiento externo
- Se organizaron 11 eventos nacionales
- Se concluyó la formación de 81 recursos humanos, como participantes en proyectos de investigación
- Se obtuvieron 58 productos de investigación de forma colegiada, con colaboración de profesores investigadores de cada uno de los programas educativos de la escuela.
- En total la producción científica de la escuela asciende a 277 productos, integrando en este rubro libros, artículos, ponencias e informes técnicos.
- Se concluyeron 3 números del boletín electrónico de la escuela, XIKUA
- Integrantes del grupo de investigación de Administración participaron como ponentes en 17 eventos de nivel nacional e internacional tales como foros, congresos, coloquios y simposios de amplio impacto.

### **Vinculación**

- Se llevó a cabo el II Encuentro de responsabilidad social, conjuntamente con la Universidad Autónoma Metropolitana
- La escuela pertenece al Grupo Intercambio Hidalgo, conformada por empresas de los corredores industriales de Atitalaquia y Tula Tepeji, con el propósito de ofrecer empleo a egresados
- Se llevó a cabo la 5ª feria de la vocación con participación de aproximadamente 800 alumnos de bachillerato
- A través del área de educación continua se impartieron cursos intensivos a un total de 20 grupos, así como 28 grupos sabatinos en diversos niveles del idioma.
- A través del área de educación continua se impartieron también 4 cursos de preparación para examen de admisión a la Universidad

- Se impartió además un diplomado en Administración organizacional
- Se otorgó apoyo a 5 microempresas en la elaboración de su planeación estratégica
- Se impartió el taller de Integrate y Haz el cambio, de apoyo a escuelas superiores de Actopan, Atotonilco de Tula, Tepeji del Río y Tlahuelilpan
- Para fortalecer futuros egresados se efectuó el 2º Simposium de imagen profesional para el éxito laboral, como espacio de intercambio de técnicas, experiencias, métodos y vivencias entre representantes de empresas y profesores de escuelas de educación superior
- Se llevó a cabo el II Coloquio Municipalista “El impacto de las reformas estructurales en el ámbito municipal”, organizado conjuntamente con la Universidad Metropolitana Unidad Azcatpotzalco
- Se apoyó a un total de 60 personas para la realización de incubación de proyectos, promoviendo el emprendurismo y creación de empresas.
- Se efectuó reunión con 18 empresarios del corredor industrial Atitalaquia-Tula Tepeji, conjuntamente con la Dirección General de Evaluación, con el propósito de conocer las necesidades laborales de la región

## **Extensión**

- En coordinación con la presidencia municipal de Tlahuelilpan, se presentó en la escuela el Dr. Ernesto Kahan, premio nobel de la paz en 1985, profesor en diversas universidades de Latinoamérica.
- Se llevó a cabo el “Día de la activación física” con la participación de toda la comunidad universitaria de la escuela con disciplinas de volibol, futbol, básquet bol, atletismo y zumba, con participación aproximada de 800 participantes.
- Se llevó a cabo la semana deportiva, evento efectuado conjuntamente con la presidencia municipal, además de la escuela superior de Sahagún, Tepeji del Río y Tlahuelilpan, en las disciplinas de futbol soccer, futbol rápido y básquet bol y torneo de ajedrez, con 98 participantes.
- Se llevó a cabo un taller de música para alumnos.

## **Programas Educativos**

### Licenciatura en Administración

- La escuela tomó protesta como miembro de la Asociación Nacional de Facultades y Escuelas de Contaduría y Administración (ANFECA)
- Se impartió seminario virtual Innova Marketing, compuesto por 10 conferencias organizado por Manpower Pymes Group, Instituto Politécnico Nacional y Secretaría del Trabajo y Previsión Social.
- Se llevó a cabo el II Encuentro de responsabilidad social universidad empresa
- Se contó con visita de seguimiento del Consejo de Acreditación en la Enseñanza de la Contaduría y Administración (CACECA)
- Se llevó a cabo el II Coloquio municipalista “El impacto de las reformas estructurales en el ámbito municipal”, conjuntamente con la Universidad Autónoma Metropolitana
- PTC de la licenciatura en administración realizó estancia internacional

### Licenciatura en Enfermería

- Se efectuó el III Congreso Nacional de Enfermería “Innovación en el cuidado de enfermería”, conjuntamente con la Asamblea de enfermeras del Hospital Juárez y la Asociación Nacional de Cardiólogos de México, capítulo enfermería.
- En forma paralela al congreso, se llevó a cabo el III Foro de investigación, al cual asistieron participantes de la Universidad Nacional Autónoma de México
- Se llevó a cabo el proceso de evaluación del programa educativo de Profesional asociado en enfermería, por parte de Consejo Mexicano para la Acreditación de la Enfermería (COMACE), manteniendo la acreditación.

### Licenciatura en Sistemas Computacionales

- Se llevó a cabo el 2º Congreso Nacional en Tecnologías de la Información 2013, con un total de aproximadamente 600 participantes
- Se concluyó el Plan de actualización disciplinar para profesores en el área de computación inteligente.

- Se llevó a cabo el 1er coloquio en Tópicos de Control para dispositivos hápticos teleoperados, con la participación de la universidad de Colima y la Universidad Autónoma de la Ciudad de México.
- Se efectuó el 1er Simposio sobre problemáticas educativas y tecnologías de la información, con participación de estudiantes de maestría de otras instituciones educativas.
- Se efectuaron las I Jornadas Multidisciplinarias abordando temas de computación, electrónica y educación, reuniendo investigadores de nuestra universidad.

### **Servicio a estudiantes**

- Con respecto a la labor tutorial, se contó con la participación de 71 tutores, que impartieron 1357 tutorías, 34 tutores son profesores de tiempo completo y 37 son profesores de asignatura.
- En lo que se refiere a asesorías, se contó con la participación de 44 tutores, que impartieron 579 asesorías, 21 asesores son profesores de tiempo completo y 23 son profesores de asignatura.
- En el año que se informa un total de 181 estudiantes fueron beneficiados con beca PRONABES, es decir, el 25.00 % de la población estudiantil.

### **Servicios Académicos**

- Se realizó mantenimiento preventivo a 76 equipos del centro de cómputo, al kiosko de impresión y a 20 aulas interactivas.
- Se instalaron 2 access point para aulas, 11 nodos para biblioteca y 10 en áreas administrativas.
- En sala de cómputo se reemplazaron 20 equipos de nueva generación
- El centro de autoaprendizaje ofrecieron 9,521 servicios a usuarios y dio mantenimiento a 14 equipos
- La biblioteca ofrecieron 11,797 servicios a usuarios de los 3 programas educativos y se impartió curso de inducción a estudiantes de nuevo ingreso.

## **Infraestructura**

- Se concluyó la construcción de 4 aulas para el programa educativo de licenciatura en enfermería
- Se concluyeron cubículos para profesores de tiempo completo